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新华社北京9月22日电 在第五个“中国农民丰收

节”到来之际，中共中央总书记、国家主席、中央军委主席

习近平代表党中央，向全国广大农民和工作在“三农”战

线上的同志们致以节日的祝贺和诚挚的慰问。

习近平指出，今年，我们克服去年北方罕见秋雨秋

汛、冬小麦大面积晚播、局地发生新冠肺炎疫情影响，

应对南方局部严重高温干旱挑战，实现夏粮、早稻增

产，粮食生产有望再获丰收。

习近平强调，各级党委和政府要深入贯彻党中央

关于“三农”工作的大政方针和决策部署，强化粮食安

全保障，稳住农业基本盘，巩固拓展好脱贫攻坚成果，

扎实推进乡村振兴，推动实现农村更富裕、生活更幸

福、乡村更美丽。全国广大农民要积极投身加快农业

农村现代化的实践，让日子越过越红火、生活更上一

层楼！

在第五个“中国农民丰收节”到来之际

习近平向全国广大农民和工作在“三农”
战线上的同志们致以节日祝贺和诚挚慰问
强调扎实推进乡村振兴，推动实现农村更富裕生活更幸福乡村更美丽

“始终绷紧粮食安全这根弦”

今年粮食问题备受关注。国际粮价高位波动，农

资价格大幅上涨；去年秋汛造成我国三分之一的冬小

麦晚播、长势复杂。粮食压舱石能否稳得住，直接关

系经济基本盘。

今年全国两会期间，习近平总书记强调，在粮食安

全这个问题上不能有丝毫麻痹大意，不能认为进入工业

化，吃饭问题就可有可无，也不要指望依靠国际市场来

解决。要未雨绸缪，始终绷紧粮食安全这根弦，始终坚

持以我为主、立足国内、确保产能、适度进口、科技支撑。

14亿多人口要吃饭，这是中国最大的国情。

党的十八大以来，习近平总书记三次出席中央农村

工作会议并发表重要讲话，对“三农”工作和粮食生产、粮

食安全作出一系列重要指示。

2013年12月召开的中央农村工作会议上，习近平总

书记围绕“三农”工作阐释了五方面重大问题，将“确保我

国粮食安全”放在首位，强调“我国是个人口众多的大国，

解决好吃饭问题始终是治国理政的头等大事”。

2017 年 12 月召开的中央农村工作会议上，习近平

总书记围绕实施乡村振兴战略作出重要部署，强调深

化农业供给侧结构性改革，走质量兴农之路。

2020 年 12 月召开的中央农村工作会议上，习近平

总书记围绕新发展阶段“三农”工作作出重要部署。在

牢牢把住粮食安全主动权方面，总书记指出：“我反复

强调，粮食多一点少一点是战术问题，粮食安全是战略

问题。今年应对新冠肺炎疫情，粮食和重要农副产品

供给充裕功不可没，充分印证了这一点。”

……

（下转 6版）
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—党中央和习主席领导指挥深化国防和军队改革综述

本报讯 (通讯员 宗禾 记者 朱胜利)

近日，省委书记郑栅洁在合肥与参加

2022 世界制造业大会的国家能源投资

集团党组书记、董事长刘国跃，中国石

油集团党组书记、董事长戴厚良，中国

石油化工集团党组书记、董事长马永

生，中国节能环保集团党委书记、董事

长宋鑫分别举行工作会谈。省领导刘

惠、虞爱华、何树山参加有关活动。

郑栅洁对大家来皖参加 2022 世界

制造业大会表示欢迎，对长期以来给予

安徽发展的支持表示感谢。他说，央企

是国民经济的重要支柱，是我们看重的

合作伙伴。希望广大央企更加关注看

好安徽，立足各自优势，共享发展机遇，

进一步扩大在皖投资布局，设立更多的

区域性、功能性总部，在科技创新、成果

转化、发展新产业新业态等方面开展更

宽领域、更深层次合作。我们将完善合

作机制，强化要素保障，为广大央企在

皖发展提供一流的创新创业生态。

央企负责同志感谢安徽省委、省政

府的大力支持，祝贺 2022 世界制造业

大会圆满成功，表示将主动对接安徽发

展需求，加大投资力度，创新运营模式，

在能源保供、新产业发展、新材料研发

应用、重大生态工程建设等方面加强合

作，助力安徽经济社会高质量发展。

郑栅洁与刘国跃戴厚良
马永生宋鑫分别举行工作会谈

本报讯（记者 李浩）9 月 22 日上午，

鄂豫皖三省政协“翰墨书丹心，喜迎二十

大”主题书画联展在合肥开展。省政协

主席唐良智出席开展式并宣布开展，湖

北省政协副主席张维国出席开展式并致

辞，省政协副主席刘莉主持开展式。

本次书画联展共展出鄂豫皖三省

书画艺术家们创作的 140 幅精品力作，

旨在用书画艺术抒发各界人士喜迎党

的二十大的喜悦心情。展出的作品主

题鲜明、立意高远，内容丰富、形式多

样，把对党的忠诚、对大别山老区人民

的深情、对政协事业的热爱，化为浓浓

翰墨，一笔一划、一景一物，展现了革命

老区振兴发展、日新月异的巨大变化，

彰显了广大书画艺术家听党话、跟党走

的不变初心。

鄂豫皖三省山水相连、人文相亲。

2012 年，三省政协认真贯彻党的十八大

精神，在三省党委的领导下，建立了政协

主席联席会议机制。十年来，三省政协

牢记习近平总书记对大别山革命老区的

深情牵挂和殷殷嘱托,齐心协力围绕大

别山革命老区振兴发展建言献策、凝聚

共识，助推大别山革命老区取得翻天覆

地的变化。三省书画艺术家们也始终关

心关注老区振兴发展，2019 年开始，通

过书画联展这一独特形式，在书画会友、

翰墨传情中加强联谊、增进感情，为服务

老区振兴发展作出了独特贡献。

鄂豫皖三省政协主题书画联展在肥开展
唐良智宣布开展

本报讯（记者 何珂）9 月 16 日，记者从中国

人民银行合肥中心支行获悉，截至 8 月末，我省

人 民 币 各 项 贷 款 余 额 6.53 万 亿 元 ，同 比 增 长

14.82%，高于全国平均水平 3.91 个百分点，增速

列全国第三。

今年以来，我省加大稳健货币政策实施力

度，在经济回稳最吃劲的节点上巩固经济恢复发

展基础，支持、统筹经济社会发展。数据显示，截

至 8 月末，全省各项贷款较年初增加 7110.71 亿

元，同比多增 1795.77 亿元；当月增加 441.04 亿

元，同比多增 127.09 亿元。其中，8 月企业中长期

贷款增加 262.59 亿元，同比多增 170 亿元，为各

项贷款增长的主要驱动因素。

企业发展周期长，需要长期稳定的融资支

持；产业链上下游小微企业、个体工商户增信不

易……围绕企业融资“痛点”“难点”，我省金融机

构有的放矢优化服务，梳理实体融资需求、加大

金融支持力度，为企业发展注入更多流动性支

持。在信贷总量增长的同时，8 月金融数据显示

信贷结构也在持续优化。8 月末，我省基建行业

贷款余额 11006.11 亿元，当月增加 110.14 亿元；

制 造 业 中 长 期 贷 款 延 续 高 速 增 长 ，8 月 余 额

2879.02 亿元，同比增长 48.41%。针对高温干旱、

秋粮采收形势复杂等情况，农发行等金融机构提

前做好秋收各项准备工作，协助粮食收购企业备

足 资 金 头 寸 ，8 月 末 我 省 涉 农 贷 款 余 额 为

21126.91 亿元，同比增长 18.83%。同时，我省深

入推进信贷客户结构调整，着力降低中小企业贷

款成本，8 月末普惠小微贷款余额 8676.86 亿元，

当月增加 136.54亿元，同比增长 23.91%。

从存款方面的数据来看，8 月末，全省人民

币各项存款余额 7.35 万亿元，同比增长 13.18%，

较去年同期提升 3.85 个百分点，为 2018 年以来

新高。

金融发力支持经济大盘稳定
截至8月末各项贷款余额同比增长14.82%

9月 23日，秋分，我国将迎来第五个中国农民丰收节。放眼长城
内外、大江南北，稻浪随风起伏，玉米长势喜人，田野上铺展着丰收
的图景。

粮稳天下安。习近平总书记今年在四川考察粮食生产时指出：
“我们有信心、有底气把中国人的饭碗牢牢端在自己手中。”在今年新
冠肺炎疫情、乌克兰危机、极端天气频发等背景下，我国夏粮实现增
产，秋粮克服多重挑战，丰收有基础、有希望。

党的十八大以来，以习近平同志为核心的党中央把粮食安全作
为治国理政的头等大事，提出确保谷物基本自给、口粮绝对安全的
新粮食安全观，牢牢把住粮食安全主动权，带领亿万人民走出了一
条中国特色粮食安全之路。

本报讯（记者 李晓群 通讯员 彭继友）

记者从省司法厅获悉，该厅近日出台《充分

发挥司法行政职能服务保障十大新兴产业

发展工作方案》，聚力聚焦新一代信息技术、

新能源汽车和智能网联汽车、数字创意等十

大新兴产业，提供“专业化、保姆式、全周期”

的及时精准高效法律服务，创造“双招双引”

更佳法治环境，确保“双招双引”量质齐升。

据了解，此次出台的方案提出了包括

政府立法、行政执法、普法宣传、法律服务

在内的 10 条举措，基本涵盖了司法行政机

关为十大新兴产业发展提供法律保障的各

个方面。

在立法方面，提出推动十大新兴产业营

商环境领域前瞻性立法，推动尽快制定出台我

省优化营商环境领域的专门性地方性法规。

在执法方面，提出加强对涉十大新兴产业行政

执法的监督，对有关领域首次轻微违法违规行

为实施容错机制。

在普法方面，提出开展十大新兴产业

“双招双引”法治宣传活动，聚焦企业关注的

法律热点问题开展法治宣传，对相关法律法

规和公共政策进行宣传解读。在法律服务

方面，指导律师、公证等法律服务业协会与

十大新兴产业协会签订法律服务战略合作

协议，建立定期交流沟通工作机制。组建专

项法律服务团，为十大新兴产业“双招双引”

提供专业化、全方位、跟踪式的全过程法律

服务。
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■ 本报记者 张岳

訾营社区地处阜阳市颍东区近郊，失地村民较

多。扎根訾营 32 年来，郝云波筑牢集体经济发展根

基，壮大集体经济实力，千方百计增加村民收入，不断

提升群众获得感、幸福感、安全感。

社区的“好书记”：“群众吃上饺子，
我吃饺子才香”

“俺家闺女出嫁，户口不愿迁出去，后来连外孙的

户口都落在訾营。”阜阳市颍东区訾营社区居民张明英

说。如今，越来越多的外地女婿把户口落到訾营社区。

为啥？“訾营人”可不一般呢。在这里，社区集体

出资统一为村民购买医疗保险，办理失地养老保险，

居民子女还可以免费就读“名校”……如此多的实惠，

得益于訾营社区党委书记、居委会主任郝云波。

郝云波今年 51 岁，1990 年参加工作，扎根訾营已

有 32 年。当时的訾营村（訾营社区前身）流传着一句

话：土坯墙、土坯房、一根木头挑大梁。家家贫困、民

心涣散、矛盾不断的訾营村，是远近闻名的落后村。

土生土长的郝云波看在眼里，急在心上。“群众吃

上饺子，我吃饺子才香；群众盖上被子，我盖的被子才

暖。我当时只有一个强烈愿望，就是让父老乡亲过上

好日子。”郝云波说。

头脑灵活的他和村“两委”班子成员一起想点子、

找出路，千方百计搞活村集体经济。没有资金，他们

自己凑；没有市场，他们自己跑；没有人才，他们自己

四处请；缺乏工人时，他们自己干……

第二年，他们创办轮窑场，当年获利数万元。尝

到甜头后，他们又办起了铝合金门窗厂、冷冻加工厂、

农贸市场等 6 家集体企业，社区集体经济收入连年攀

升，芝麻开花节节高，一举摘掉“穷帽子”。

一手解近忧，一手谋远虑。在实施棚户区改造

中，郝云波带头拆迁，用行动赢得群众信任。“郝书记

带头拆迁，一分一毫都算得清清楚楚，我们老百姓心

里跟明镜似的。”居民李云秀说。

干部干在前，群众日子甜。訾营社区先后出资修

排水管道、桥涵、社区道路等，实现污水截留、不积水，

解决了群众“出行难”问题；投资兴建集老年活动、休闲

娱乐、便民服务、健身、阅读等功能为一体的便民服务

中心，让群众真正享受“生活在訾营、幸福在訾营”。

集体经济富足了，群众兜里有钱了，訾营社区的

群众都能吃上饺子了。谁家包了饺子、蒸了馒头，总

想喊郝云波尝上一口。然而，郝云波总是躲得远远

的，不管喊多少次都会拒绝。久而久之，在郝云波家

的门把手上，也不知道是哪些乡亲经常把饺子挂在上

面。“哪怕是冷冰冰的饺子，但只要尝上一口，香！”郝

云波憨憨地笑着。

学校的“好校长”:“艰辛办学，让更
多农村孩子考上大学”

今年 7月，毕业于清华大学物理系的孙成成，回到

了阜阳的母校成效中学成了一名中学老师。“如果没有

成效中学，我考不上清华大学，更看不到外面的世界。

我不仅对母校感情很深，而且对郝校长很敬佩。”孙成

成说。

在成效中学，郝云波是“灵魂人物”。从郝书记变

成了郝校长，社区党委书记怎么办起了学校？原来，

2002 年，訾营社区辖区内的中学申办省级示范高中，

不再办初中，孩子们上初中需要到 10 多里之外的十

六中就读。

（下转 6版）

筚路蓝缕，带领群众走向富裕
—记阜阳市颍东区河东街道办事处訾营社区党委书记、居委会主任郝云波

9 月 20 日，合肥市瑶海区的小朋友在老师带领下参加户外活动。该区鼓励、

扶持有条件的幼儿园开设托班，实现“托幼一体”，并在全区 144 所幼儿园开展延

时服务，让孩子们拥有高质量陪伴，尽全力满足双职工家庭的托幼需求。

本报通讯员 蒋娟娟 摄

郝云波在校园里巡视，鼓励同学们努力学习。

本报记者 王珂 摄

““托幼一体托幼一体””暖民心暖民心
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